
平成27年　第7回　定例教育委員会会議録

1　招集年月日　　平成27年7月30日（木）15時00分～

2　招集場所　　　役場別館2階会議室

3　出席委員　　・胸委員長・山之内智委員・斉藤委員・山之内英委員
・金子教育長

4　事務局出席者　　水本次長、山田参事、友廣指導主事、金子次長補佐、林枝係長

西主査

5　会議録署名委員の指名　（山之内英樹　委員）

6　前回の会議録の承認　平成27年　第6回定例教育委員会（6129）

7　教育長報告

8　案　　　件

議案第7号　中学校教科書県北地区採択について

議案第8号　総合教育会議及び教育大綱の策定について

議案第9号　佐々町教育委員会自己点検・評価の承認について

9　報告事項

10　その他

（1）地域交流センターの進捗状況について

（2）幼稚園・保育料について

（3）学校医の委嘱について

（4）眼科検診について

（5）名義後援について

（6）準要保護の7月認定追加について

（7）行事関係報告について

（8）その他
・オアシスルーム活動状況報告

（1）次回開催日程　平成27年8月31日（月）14時30分～

（2）場　　　　所　役場別館2階会議室

（3）そ　の　他
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＜審議の経過（要約）＞

ただ今から平成27年第7回定例教育委員会を開催します。

繋襲藷議畿醗闊闇圏閲繊

本日の会議録署名委員を指名します。山之内英樹委員にお頭いします。

前回の「平成27年第6回定例教育委員会会議録」について、事務局から説明

をお願いします。

（資料により説明）

ありがとうございました。今、説明がありましたが、お気づきの点とか、お尋

ねになりたいこととかございませんでしょうか。

ないようでしたら承認することといたします。

繋強弱轡麟鶏頭
次に教育長報告に入ります。教育長からお願いします。

（1）いじめの認知件数等報告（6月報告分）

佐々小で認知0件、解消0件。日石小で認知0件、解消0件、中学校は認知0

件、解消0件です。

（2）平成27年度県基礎学力調査結果の校長・教頭指導について

この件については、前回の教育委員会で成績結果について報告をさせていただ

きました。学力結果に差がありましたので、昨年は、こういった指導をしていた、

今年は、指導法の改善点にについて、対比できる資料を作成してくださいと指導

しており、9月中に提出をお願いしました。学力の向上は、学校の大きな責任の
一つであると思います。平均点近くならばいいのですが、平均点との開きがあり

ましたので強力なお願いをしないといけないと考えましたので、校長会・教頭会

で指導いたしました。

（3）産業建設文教委員会の報告

この件につきましては、報告事項で教育次長から説明をお願いします。

＜報告事項にて説明＞

（の日石小学校の校医について

7月10日に、町医師会長の山田先生のところへ次長と行ってまいりました。

既に、徳田先生を想定されていて、話をされていたようです。7月14日に次長
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から徳田先生に打診をしていただきました。結果、了解を得ましたので7月22

日に次長とお願いに行って、委嘱状をお渡ししてきました。

（5）ALTの退任並びに就任について

ズィーナット先生が7月29日に町教育委員会と中学校教頭と一緒に、町長・

町職員へ退任のあいさつをされました。後任に、グリーン・ダニエル先生が8

月5日に来日されますので、8月6日に町長へのあいさつをいただくようにし

ております。

（6）佐々町総合教育会議の開催について

この件につきましては、総務課と協議しまして8月17日（月）15時から開

催することにいたしましたので、ご予定をお願いします。

次に、会議の内容ですが、まず、佐々町総合教育会議設置要綱（案）、佐々町

総合教育会議傍聴要領（棄）についての審議を総務課の方で予定しております。

次に、教育大綱でありますが、教育振興基本計画ができており、平成28年度

に更新することになると思います。これを中心、に審議をしていくことで、総務

課と協議をしております。

それから、町教育行政の現況と課題について、協議をしていくことになると

想定をしております。この件については、教育委員長の方から、学校教育のICT

化、学校給食の負担軽減事業、地域交流センター建設のスケジュール等につい

て、話をしていただければと思っております。そして、現況と課題ということ

で、課題をそれぞれの委員各位から述べていただくことになると思いますが、

この内容については、町長と協議はしておりません。現在、町教育委員会が考

えていることは、「重大事案が発生した場合の対応」、「資料館の在り方」、「学校

給食室のセンター化」、「学力向上」、「佐々つ子応援団活動の積極的な推進」な

どを考えておりますが、教育委員から、別の課題等がありましたら意見を言っ

ていただき、町長部局の方と整理をさせていただきたいと思っております。ま

た、この会議については、会議録の公開をしないといけませんので、再度協議

したいと思っております。

次に、教育大網（案）については、教育振興基本計画の目標として3項目の

姿を掲げております。1番目に「グローバル化社会の中でたくましい子どもを育

てる」、2番目に「家庭・学校・地域の教育力」、3番目に「教育環境の整備推進」

を掲げておりますが、これは教育振興基本計画から抜粋したものです。こうい

った内容を含めて、協議をしていただきたいと思っております。

教育長報告をしていただきました。何かお尋ねになるところはありませんか。

教育長報告を終わります。

（「異議なし」の声あり。）
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次に案件の審議に移ります。

鬱露嚢
議案第7号　中学校教科書県北地区採択について

（議案により説明）

資料を添付しております。5月25日から7月28日にかけまして採択協議会、

調査委員会、選定委員会を各2回ずつ行っております。県北地区は、平戸・松浦・

佐々・小値賀の4市町が集まり、採択を行うようになっております。採択の協議

会につきましては、各地区からの4名、調査委員会につきまして各地区の教科の

先生方が、教科書を調査して「調査書」を作成します。選定委員は主に管理職に

なりますが、調査委員会からあがってきた資料や教科書を調査し、まとめあげた

分が「採択資料」です。それを受けて、7月28日採択協議会が開催されました。

平成28年度使用中学校教科書は、「県北地区教科書採択協議会」の原案を承認

することで異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり。）

それでは、原案のとおり承認することといたします。

議案第8号　総合教育会議及び教育大綱の策定について

（議案により説明）

4月に教育の振興に関する施策の大綱（案）を出させていただき、また、5月

に要約した大綱案を捏示させていただきました。この件につきましては、総務

課の方にも資料は渡しております。総合教育会議開催につきましては、8月17

日（月）となっております。

この総合教育会議は、今年の4月1日に教育基本行政の組織及び運営に関す

る法律の一部改正が行われまして、すべての地方公共団体において創設をする

ものでございます。条例・規則等については、総合教育会議の方で設置を定め

る必要はありません。

次に、教育委員会と首長は対等な執行機関同士の場であるということ。首長

と教育委員会が、十分な意思疎通を図るということでご理解をいただきたいと

思っております。

もう一つ重要なのが、迅速な危機管理体制の構築ということで、先ほどの教

育長報告の中で、重大事案が発生した場合の対応についてということで書いて

ありますが、どういったものが重大な事案なのかというところも、他の自治体

の会議の経過報告もみた中で、その辺が一番最重視されているようです。また、

いじめ・不登校対策につきましても、自治体によっては細かな質問をされると

ころもございます。佐々町の場合は、この「総合教育会議及び教育大綱」につ
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いて、総務厚生委員会の付託案件となっておりまして、今後、総合教育会議の

経過を踏まえた中で、委員会の方にも報告をしなければなりません。その折に

も教育委員会からも出席しまして、説明をしていかなければならないという流

れにもなっておりますので、教育委員さんにおかれましても、さらなるご議論

をいただきたいと思っておりますのでよろしくお願いします。

議案第8号については、よろしいでしょうか。

（「異議なし」の声あり。）

それでは、次の議案をお願いします。

議案第9号　佐々町教育委員会自己点検・評価の承認について

（議案により説明）

7月27日（月）臨時教育委員会開催の佐々町教育委員会自己点検・評価の検

証で指揃があった箇所の訂正部分の説明。

自己点検・評価について何かお尋ねになるところはありませんか。

（「異議なし」の声あり。）

他に無いようでしたら承認といたします。

8月31日が定例教育委員会ですので、外部評価委員会を13時30分から開催

し、引き続き定例教育委員会を開催させていただければと思います。

それでは、外部評価委員会を13時30分から開催して、その後に定例教育委

員会を開催するということでよろしいでしょうか。

（「異議なし」の声あり。）

次に、報告事項へ移ります。

翻蟻酸繋

（D地域交流センターの進捗状況について

（資料1にて報告）

7月21日に産業建設文教委員会を開催し、地域交流センター基本設計の方

向性について、一定のご理解をいただいたところでございます。その折に提出

した資料を配布いたしております。1ページが1階部分の平面図になっており

ます。l階部分は多目的スペースとなっており柔道と剣道場となっております。

また、社会資本整備交付金事業の補助対象として、小大会の開催等も含まれ
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ておりますので、柔道の畳を2両ひけるように予定をしている。前回の基本設

計から変更がございまして、延床面積が411五程度広がりまして、廊下と多目的

スペース部分が広がっております。それから、渡り廊下がありますが、現在の

公民館に管理人室がございまして、この部分を一部改築しまして、渡り廊下を

予定しております。トイレにつきましては、利用者の見込みを算定しまして設

置しております。後、細かな部分につきましては、実施設計で計画していきた

いと考えております。

次に、2階部分ですが、前回と違う部分は、稼働ステージが公民館側にあっ

たんですが、間仕切り、防音関係もございまして、軽運動室側に変更しており

ます。備品倉庫等も多くとっております。軽運動室については、関係者にご意

見を聞いたところ、間仕切り等は必要ないとの意見も多くありましたので、間

仕切りは削除しております。

次に、立面図になりますが、雨漏り等も勘案しまして、三角型の屋根を予定

しております。

今後のスケジュールでございますが、基本設計としての方向性は、議会でも
一定のご理解をいただきました。なお、基本設計は、8月下旬が完了となって

おりまして、実施設計を9月から1月までを予定しております。その後、県の

方へ建築確認申請も予定しております。

（2）幼稚園・保育料について

（資料2にて報告）

幼稚園につきましては、平成29年度末をもって廃止が望ましいということ

で、報告させていただいておりました。今後のスケジュールは、平成27年度

につきましては、建設課・総務課の方で協議が進められており、今の中央保育

所の登記や土地の合筆等を行いまして、不動産鑑定を行うよう予定しておりま

す。

中央保育所の民営化につきましては、平成29年度からの民営化に向けて進

めております。平成30年度から幼保連携型認定子ども園を予定しております。

認定子ども園になった時点で、幼稚園を廃止しまして4歳児が5歳児になる時

に、29年度に年中組を引き取っていただくよう予定をしております。今後、

職員・保護者説明会を行っていきたいと考えております。この件につきまして、

町長・副町長・総務理事を含めた中で、既に協議を終えております。

次に、幼稚園の保育料につきましては、認定子ども園となった場合につきま

しては、第1号認定保育料になってきますので、平成29年度までは5，500円

までの制度でいきまして、平成30年度からの年間保育料を町長と設定してい

く予定としております。今後、決定次第、定例教育委員会で協議させていただ

きたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。
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（3）学校医の委嘱について

この件につきましては、先ほどの教育長報告でありましたので、割愛させて

いただきます。

（4）眼科検診について

佐々町につきましては、現在、内科検診時に目、耳鼻ついても検診をしてい

るところでありまして、専門医による眼科検診については行っていないという

状況であります。県体育保健課に確認したところ、県としては、県内市町の眼

科検診実施の把握はしていないし、また、調査等もしたことはないとの回答で

した。そういったこともありまして、学校養護教諭に尋ねたところ、近隣の状

況としましては、佐世保市においては、眼科専門医が小学1年生のみ実施をし

ている。平戸市においては、内科検診時に内科医が実施。松浦市も平戸市と同

様である。東彼杵郡については、眼科専門医が小学1・4年生、中学1年生に

実施をしている。北松浦郡については内科検診時に内科医が実施となっており

まして、佐世保市・東彼杵郡以外については、内科検診時に内科医が実施して

いるという状況でございます。

検査項目につきましては、法に定められているので、必須項目ではあります

が、専門医の検査を実施するかは、自治体に委ねるとなっているようです。

養護教諭にも、定例教育委員会で質問があった旨を伝えたところ、現在は、

佐々町にも眼科専門医がおられるので、専門医による眼科検診について検討し

ていただきたいとの要望がありました。

（5）名義後援について3件

（6）準要保護の7月認定追加について

（7）行事関係報告について

（8）その他

・オアシスルーム活動状況報告

騨縫麟轡
次回の定例委員会は、8月31日（月）の14時00分から別館会議室の予定です。

以上をもちまして、第7回の定例教育委員会を閉会します。

（16時30分閉会）

上記のとおり会議の次第を記載して、相違ないことを証するためにここに署名

する。

7／8



8／8


